

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En las islas Canarias, un mes, 75 céntimos.—En la Península, trimestre, 3 pesetas.—En el Extranjero, semestre, 7 pesetas.

PUERTO DE CABRAS, FUERTEVENTURA, CANARIAS,
Año VI. 12 DE JUNIO DE 1906 Núm. 269

DÍAS DE PUBLICACIÓN.—Se publica los días 7, 12, 22 y 29 de cada mes.
Número suelto, 25 céntimos.

NUESTRA PROTESTA

Este correo nos trae la triste noticia del inicuo atentado cometido en Madrid, el día 31 de Mayo, contra S. M. Don Alfonso XIII y la augusta Reina Doña Victoria, en los momentos en que, saliendo del templo donde se había consagrado el regio enlace, se dirigían á palacio, en medio de un gentío inmenso, que entusiasta les aclamaba.

Cuando la alegría, desbordándose, celebraba tan fausto acontecimiento, una bomba estalló en el aire, produciendo la muerte á preciosas vidas.

Gracias que Dios vela por la de nuestros augustos Reyes, resultando ilesos del inicuo atentado, por lo cual estamos de enhorabuena, y lo está nuestra querida patria.

Contra el anarquismo

El último atentado anarquista no será, por desgracia seguramente, la última página de la horrorosa historia de tan terrible é inhumana secta, llamada el anarquismo, enemiga sangrienta de nuestra sociedad.

Es condición humana condolerse de las desgracias que en el presente ocurren, y pasado algún tiempo, tan sólo á veces algunos días, olvidarse de aquellos seres desgraciados que encontraron la muerte donde ni remotamente pensaban hallarla, porque la mano alevosa de un sér degradado y perverso, que profesa ideas absurdas y salvajes, siembra la muerte en lugares y ocasiones donde imperan la alegría y la dicha.

Esto es tristemente cierto, y lo es más aún el pensar que sólo vemos y acudimos al presente, y no se buscan medios para evitar iguales ó mayores desgracias en lo porvenir.

Los corazones sanos, las conciencias limpias, el concepto de lo humano en las personas, en fin, ese sello de raciocinio, de respeto y de amor al prójimo que distinguen en general al hombre de la fiera, dan como resultado el dolor y la indignación, que en casos como el presente, deben invadir á todo sér honrado; pero esto tiene sus límites de duración y sólo tarda en desaparecer el poco tiempo que los comentarios y las noticias emplean en comunicar la catástrofe desde el lugar de la ocurrencia hasta los más lejanos países de nuestro planeta, pues muy pronto el olvido borra de nuestras imaginaciones la desgracia y sólo queda un triste recuerdo para las familias de aquellos seres desgraciados y queridos, que quizá en la plenitud y lozanía de su vida y llenos de alegrías é ilusiones, fueron muertos por un vil casco de bomba, que cortó de una vez y para siempre el hilo de existencias tan preciadas.

Pero salgamos con violento arranque de esa apatía y abandono y no olvidemos que esos que han encontrado la muerte tan artera y traidoramente, son nuestros semejantes y que nuestro deber no es sólo compadecernos de ellos y sus afligidas familias, para después olvidarlos al cabo de unos días, es preciso que todos traba-

jemos con nuestras mayores fuerzas para evitar que tales desdichas se repitan, pues desgraciadamente pronto se olvidaron las víctimas del Liceo y de la Rambla de Barcelona, cuyos restos mutilados y deshechos pesan sobre la sociedad de los hombres, como una responsabilidad terrible; y es imposible que se sigan olvidando, pues al no buscar ni poner medios para evitarlo en lo sucesivo, nos hacemos cómplices de tantas desdichas y á remediarlo debemos encaminar nuestros mayores deseos.

En los tiempos presentes, como en los pasados, las personas tienen y han tenido ideas políticas y sociales, y es bien sabido que para lograr los fines que se han propuesto, se han valido de medios de más ó menos legalidad. Como quiera que las leyes que rigen la sociedad, en sus distintos aspectos, castigan al que se aparta de ellas y no solo castigan los hechos consumados, si que también los frustrados ó tentativas, se comprende perfectamente, que no solo delinque el que mata, pues que también es delincuente, el que intenta matar.

Por consiguiente, siendo el anarquismo una secta enemiga mortal y sangrienta de la sociedad, cuyos fines son la destrucción de la misma, y como quiera que el unico medio de que se valen y se han valido es el asesinato premeditado y alevoso, por el cual suele generalmente ocurrir que pierden la vida muchas víctimas inocentes en un solo atentado, por el empleo de la dinamita que suele ser su medio de acción, debiera considerarse de hecho al anarquista, desde el primer momento que profesa tales ideas, como homicida profesional ó en términos más vulgares, si cabe el decirlo, como *matador de hombres, mujeres y niños*.

Tales hombres, tales fieras, tales seres degenerados, es imposible que puedan vivir y codearse con los hombres honrados y deben ser separados y arrojados muy lejos de los demás seres humanos, pues cuando una hierba mala crece entre otras provechosas y útiles y les quita el jugo, la vida que les comunica la tierra, (que es la misma madre que las alimenta), hasta destruirlas, debe arrancarsele de entre estas y arrojarse lejos ¡muy lejos! donde no pueda volver á germinar.

Algunos tal vez dirán que esto no puede hacerse, porque en los tiempos actuales la libertad está muy extendida y no puede castigarse á ningún hombre porque profese tales ó cuales ideas, más ó menos contrarias á la manera en que hoy vive la sociedad.

Pero yo me permitiré observar á quien tal diga ó piense, que desde el momento en que un hombre, por ser anarquista, es enemigo mortal de la sociedad y su objeto es destruirla, antes de que pueda llegar ese día de destrucción y desolación, deben ponerse los medios necesarios para evitar que inmolere por sus ideales funestos, á numerosas inocentes víctimas que ningún daño le hicieron.

¿Cuales son estos medios?

Mi modesta opinión me sugiere el siguiente, que creo un deber de humanidad el exponerlo y que á la vez me figuro que sea humanitario para aquellos que no comprenden la virtud de dicha palabra y son enemigos mortales de ella.

La promulgación de una Ley, por la cual todo aquel que tuviese ideas anarquistas fuese deportado á perpetuidad á

una Isla retirada, tal como Fernando Póo ú otra cualquiera.

Y ya que no se han podido evitar hasta el día tantas desgracias, hágase cuanto sea posible para que desde hoy en adelante no vuelvan á ocurrir, pues con ello nos evitaremos el tener que sufrir nuevamente el dolor de dedicar un sentido recuerdo para otras tantas víctimas que como las de Madrid y Barcelona encontraran tan traídora muerte cuando quizá más dichosos se consideraban.

Vicente Vilchez Cueto

Puerto Cabras.

AYER Y HOY

LOLA. ¿Crees que pueda algún día esta pasión apagarse?
BARÓN. ¡Puede muy bien, hija mía, si no extinguióse olvidarse!...
CAMPEÓN en su drama
Flor de un día.

*Bajo un cielo de rosas nacarino,
Envolto en un ambiente halagador,
Nos parecía el mundo tan divino
Que todo era placer, dicha y amor.*

*Amante, cariñosa, agradecida,
Formaba mi cariño su ilusión;
Me juraba adorarme con la vida;
Me ofrecía rendida el corazón.*

*En su boca de ámbar bella y pura
Sólo palabras de cariño habían;
Palabras rebosando de ternura
Que mis oídos con placer oían.*

*Siempre atenta y amable me esperaba
«En aquel tiempo cuando Dios quería!»
Y cuando de su lado me apartaba
—¡No te vayas tan pronto!—me decía.*

*El nombre de Camilo, ese era el nombre
Que con amor sonaba en lo profundo
De su alma; no había ya más hombre
Para ella en los ámbitos del mundo.*

*Yo formaba su dicha y su contento,
Y apasionada en mí sólo veía
Bondad, nobleza, inspiración, talento,
Fidelidad, constancia, simpatía!*

*Vivía en un edén, era dichoso
Al verme tan amado, tan querido...
Me juzgaba cual nadie venturoso
Viendo mi amor tan bien correspondido...*

*Bajo un cielo de odio ennegrecido,
Envolto en un ambiente de tristura,
Le parece mi amor aborrecido
Sufriendo mi desgracia, desventura...*

*Ingrata, fementida, indiferente,
Ya no formo cual antes su ilusión;
Hoy se muestra conmigo inconsecuente,
Hoy me odia con todo el corazón.*

*En su boca adorada, aunque perjura,
No existen las palabras que existían;
Palabras de cariño y de ternura
Que mis oídos con placer oían.*

*Ya no soy atendido ni esperado
«Como en un tiempo cuando Dios lo quiso!»
Y si pasa una vez junto á mi lado
Me saluda... tal vez por compromiso...*

*El nombre de Camilo, ese es el nombre
Que yace en el olvido más profundo;
Más que yo para ella es cualquier hombre,
ya no existo en los ámbitos del mundo.*

*Del encono mirándome á través,
Ya no suele mirar lo que veía;
Hoy tan sólo vé en mí la estupidez,
Inconstancia, traición, antipatía...*

¡Nunca llegué á pensar que me faltara!

*¡Nunca llegué á pensar que me ofendiera!
¡Y que un día llegara en que me odiara
Con el mismo fervor que me quisiera!*

Fray Lito.

Cádiz.

¡LO SÉ TODO!

Para mi amigo Hermenegildo Mora.

En mi anterior escrito te decía: *Lo sé...* Esos puntos suspensivos callaban lo demás. Por eso hoy te añado: *¡Lo sé todo!* Y no lo dudes.

Lo sé todo, absolutamente todo. Y, como tú supones, no quise recordarte tu historia: creí lastimar la llaga de tu alma; pero tú me dices que nada te recordaría, que tus recuerdos son tu pesadilla; que van siempre presente en tí, constantemente.

Yo lo sabía todo, menos eso. Yo sé que cediendo á los nobles impulsos de tu alma bondadosa despreciaste; un porvenir brillante, el espléndido futuro que la suerte y la posición holgada te brindaron. Yo sé que empujado por dos grandes é incomparables sentimientos lo abandonaste todo: que por el amor á la patria y el afecto puro de tu alma hacia una mujer, sacrificaste tu bienestar y tus intereses. La patria peligraba y en su ayuda acudiste para ofrecerle tu sangre y tu vida á la vez que seguías á la que formaba el ídolo de tus ilusiones.

¡Cuántas veces en tu largo calvario de guerrillero vendría á tu memoria el recuerdo de tu hogar, de los tuyos, de tu madre, la única mujer que no te ha engañado, la que no puede engañar nunca...

Cuántas veces en tu penoso viacrucis de soldado entristecerían tus horas tristes los recuerdos de los escaños universitarios, los de tu vida de estudiante, y cuántas veces bañarían tu rostro anémico lágrimas acibaradas al pensar en la ingratitud de la mujer amada... Cuántas veces temblarías ante la negra perspectiva de tus futuros dolores, más, mucho más que en el fragor de la lucha...

¡Pobre amigo!

Yo sé cómo pagaron tus sacrificios heroicos, yo lo sé: la patria te llenó de cruces, cruces rojas, cruces de sangre, tantas como gotas derramaste allá... muy lejos; ella, ella... te olvidó por completo, te borró de su memoria falaz, te fué perjura... Así, amigo mío, suelen pagar casi siempre las personas por quien todo lo sacrificamos. No lo extrañe.

Yo lo sé todo; y ya no tiene remedio. Tu alma es grande, sufre con heroísmo, y oye un consejo de sinceridad:

Mucho queda de bueno en tu alma y tu corazón, conságralo todo, absolutamente todo á quien por tí ha llorado, á quien jamás te engañó, á tu madre.

Ella pagará con besos, besos de madre, ella pagará con caricias y afecto, afecto y caricias maternales, tu cariño y tus anhelos. Ella enjugará tu llanto, borrará tus recuerdos... ¡Es tu madre!

¡No me desoiga!

Y nada más. No recordemos por más tiempo lo pasado.

Yo te abrazo.

C. Rodríguez Rivero.

POSTALES

A. V. M.

Como la postal es plagio y epidemia... modernista, yo por virtud del contagio me he vuelto coleccionista.

**

A. R. J.

¿Sabes por qué sonrío á tu presencia y hallan mis penas plácido consuelo? ¡es porque me imagino, con demencia, á través de tus ojos ver el cielo!

**

A. O. G.

¡Aunque sonría, y á veces haya en mi rostro dulzura, he apurado hasta las heces el cáliz de la amargura!

**

A. R. O.

Me has llamado poeta en vez de amigo, pero en fin, te bendigo, —perdonando la sátira ó la moña— porque tú eres, en verdad lo digo, el purísimo fuego de la estrofa!

**

A***

No recuerdo si fué ensueño, si delirio de la mente, pero sé que en honda angustia me acababa de morir y que todos, junto al lecho, sollozaban tristemente ¡menos tú, que te reías con sarcástico reír!

J. Cabrera Melián.

Las Palmas.

Instantánea

LAS FRESAS

Así como las mariposas son pétalos que vuelan, las fresas parecen flores que se comen. Se desprenden de las fresas húmedas, llorosas, como aldeana que gime al abandonar los campos donde pasó el tiempo brevísimo de su niñez para acudir á la ciudad, hipnotizador reverbero de bruñida plata que la trastorna y ciega; y entre estas frutas, como entre las mujeres, las hay más ó menos codiciadas: la diminuta y delicada de Aranjuez semeja la encantadora zagallita de las huertas cordobesas; los fresones redondos de las tierras de Chiclana se parecen á las mozas frescas, garridas, coloradas y rebosantes de salud de Extremadura, aunque un tanto bastas en su trato...

Laplace decía al morir: «Dadme un puñado de fresas, y se prolongará mi existencia unos momentos.»

¿A quién no gustan las fresas, siquiera sea por lo que simbolizan?...

R. de Castilla Moreno.

Jerez de la Frontera.

PENSAMIENTOS

Mientras no probemos la hiel de los desengaños en este mundo, no lo conocemos.

El sentimiento de la ofensa recibida y el cariño, duran en el alma mientras la vida dura.

La esperanza más halagadora de la existencia, es la de vivir mejor en la otra.

La inocencia y la verdad ofenden á veces sin querer.

Por la inocencia cometemos muchas faltas; faltas que en ningún caso son reprochables.

Según la voluntad que tenga el que nos premia, así es el valor del premio.

Maria Rodríguez Rivero.

Las Palmas—6—5—1906

DELIRIO

A. J. CABRERA MELIÁN.

Sólo para luchar quiero vivir, ¡yo amo la tempestad embravecida!... Y oyendo la tormenta combatir

de un hilo nada más pender la vida. Los ayes de la lucha... ¡Las orquestas que agradan y que adulan á mi oído: quiero del estertor voces funestas y quiero del cañón el estampido!... Ver en las zarzas de lejano monte los rotos uniformes tremolando, y ver de un horizonte á otro horizonte buitres entre cadáveres graznando!... Y al despertar el sol mirarlo rojo en mañanas de niebla suspendido cual si de algún cadáver el despojo fuera el ropaje con que está vestido.

F. Jordán.

Desde Las Palmas

CORRESPONDENCIA

Lo del atraco.

Han sido detenidos varios individuos, por creérseles autores del atraco de que di cuenta en mi anterior correspondencia, y del que fué víctima el Sr. Perez Corbacho. Dichos individuos, después de haber sido reconocidos por este Sr., quedaron en libertad por resultar inocentes.

Noticia falsa.

Carece de fundamento la noticia que han dado varios periódicos de esta Ciudad, diciendo que ha sido capturado Pierre Lafarge (y no Pedro Lafarge, como se llama,) co-autor del robo de alhajas y dinero á Don Francisco Gonzalves, comerciante establecido en el Puerto de la Luz.

Detenidos.

El día 6 del actual fueron detenidos á bordo del vapor «Savoia», cuatro individuos que carecían de documentación y querían viajar gratuitamente hasta la República Argentina. Ingresaron en la Cárcel de este Partido, quedando más tarde en libertad.

Un libro de poesías.

En breve se pondrá á la venta un libro de poesías, originales del joven D. José Cabrera Melián.

El libro estará primorosamente editado, apareciendo en su portada el retrato del autor. Así lo dice la prensa de esta Ciudad.

De viaje.

Ha embarcado para Cádiz Don Víctor Perez Navarro, Consul de Chile en esta Ciudad. Durante su ausencia se encargará del Consulado, el Vice-consul del mismo D. José Fiol y Rey.

Para la República Argentina ha hecho viaje, D. Sebastián Gonzalez Diaz, acompañado de su Sra. é hijos.

Velada artística.

El partido republicano federal de esta Ciudad, ha celebrado en el Teatro Perez Galdós una velada artística, á beneficio de las escuelas gratuitas que aquí tiene establecidas. Cantaron la Sra. Sanford y Nestor de la Torre. Se estrenó un monólogo titulado *Deveña del trabajo*, original de D. Sebastián Suarez León. Se leyeron unas poesías, escritas para el acto que reseño, por D. Francisco Ojeda. La estudiantina «Blanco y Negro» ejecutó varias piezas de su repertorio, y la niña María Manchado nos dió á conocer sus facultades de pianista.

La fiesta resultó muy lucida, recibiendo muchos aplausos todos los que en ella tomaron parte.

Cinematógrafo.

Ha empezado á funcionar en el Pérez Galdos, un nuevo cinematógrafo.

El Corresponsal.

LA TOILETTE

La reina de Rumania, conocida en el mundo de las letras con el nombre de «Carmen Silva» ha publicado ultimamente en la *Illustrirte Zeitung* un artículo, del que entresacamos los siguientes conceptos:

No para «parecer como las otras, si no en lo mejor de su propia naturaleza, se necesita de artes muy sencillas, entre las que se han de contar dos baños no demasiado fríos al día; unas los necesitarán frescos, otras calientes; en el baño se han de sumergir los cabellos y enjabonarlos bien, si son cortos, todos los días; si son largos, todas las semanas. Para secarlos pronto se pueden usar cepillos secos llenos de agua caliente. Antes tenían las rumanas la cabellera más hermosa del mundo; la lavaban todas las semanas con legía ó jabón blando y la trenzaban en dos, tres ó cuatro trenzas para que no se enredase, conservándola abundante y larga hasta sus 80 años: hoy con el crepé, las pomadas y el rizado, ya no es la cabellera de las rumanas ni sombra de lo que era.

El baño refresca la piel de la cabeza y los nervios: conforta mucho al que se ha fatigado física ó moralmente un baño templado ó caliente.

Para conservar hermosa la piel, debemos frotarla con cosas ásperas; por ejemplo, un cepillo inglés fuerte y el jabón blando corriente: el olor se va en seguida si se aclara bien; se frota la piel de cara y cuerpo con una toalla targa y después con paños que en Inglaterra hacen de cordoncillo, para que no quede en los poros nada, ni rastro del jabón.

Se han de limpiar los dientes después de cada comida con cepillo no demasiado duro, no sólo para preservarlos de caries sino para alejar de la boca los principios de infección más interna.

El baño se cree generalmente que reconforta aún sin frías y no es así, sino que se ha de frotar y fuerte.

La cara también se ha de enjabonar, fregándola bien después con toalla áspera; así la piel quedará blanda y hermosa como no se consigue con ningún cosmético.

Conviene echar la siesta como los campesinos y los pájaros lo hacen y al levantarse volver á hacer la toilette completa.

Los polvos y aceites dan un aspecto azulado y frío nada natural y sano. La comida debe acomodarse al género de vida; quien ha de pasar mucho tiempo sentada no debe comer carne; no se han de comer más que cosas en sazón, maduras. No conviene el ejercicio exagerado y tanto zandarrear el cuerpo como hoy es moda; en esto somos las mujeres peores que los hombres, nos apasionamos más, nos extremamos por tener un temperamento más nervioso; tenemos más ánimos en el sufrimiento, más crueldad en los tiempos de rebelión y degollina, más abnegación, todo más, y así también más locura.

Es también una debilidad, nuestra tendencia á exagerar. Tino y medida son fuerza. En los ejercicios somos naturalmente más débiles que los hombres y exageramos por igualarnos á ellos, olvidando que somos hechas de otra manera y para otras cosas.

Nunca he podido comprender, como pueden sufrir los hombres que las mujeres se pinten las cejas, se den afeites y estuches y qué sé yo.

Es una costumbre terrible la de perfumarse y perfumar la casa; donde se nota demasiado un perfume, es indicio de dejadez ó de algo nada sano que se quiere disimular. Se admiran de mis coloradas mejillas y de que no tengo un diente postizo y hasta hace poco haya cascado nueces con las muelas, á mis sesenta años; pues todo lo debo á la limpieza á que estoy acostumbrada desde niña, sin perfumes ni cosméticos.

Se ha dicho muchas veces que la Rachel, Jenny Lind, Viardot, García y otras que no tenían nada de hermosas, pero empezaron á cantar ó representar y ya era otra cosa; es que también hace hermosa la transfiguración interior por un pensamiento elevado, por sentimientos altamente espirituales. Hay una belleza de ancianidad que no puede poseer la juventud, porque es resultado de grandes trabajos interiores y luchas mentales difíciles, y expresa claramente la victoria alcanzada. Los niños encuentran siempre hermosa á la madre; sea una para todas como una

madre y todos nos encontrarán hermosas. Nada hace tan hermoso como la bondad, y por esto una cara vieja é inhumana es tan repulsiva é insufrible; y si es amable, puede hacerse atractiva y más simpática que la mayor hermosura y frescura juvenil. Ser buena, amable, limpia, debería ser la solución interior del problema para toda mujer.

Desde Viena

Acaba de recibir confirmación oficial el anuncio del próximo viaje que hará el Kaiser para visitar al soberano del imperio austro húngaro.

Guillermo II acepta la invitación que el emperador Francisco José le ha dirigido, deseando tenerle como huésped dos días en Schoenbrunn. El príncipe Enrique de Prusia, hermano del Kaiser, llegará á esta capital á principios de Junio, figurando como concurrente á las carreras de automóviles de Horkoner.

Guillermo II entrará en Viena el 6 del propio mes. Diez días antes vendrá el general Molke, jefe del Estado Mayor alemán, con objeto de presentarse á las autoridades militares austro-húngaras y asistir á las maniobras que han de tener lugar en Bruschi, sobre el Leitha.

Según los informes recogidos en centros oficiales, la entrevista de Schoenbrunn tendrá un carácter íntimo y ajeno á toda clase de miras respecto á la política internacional.

Pero algunos diplomáticos consideran el acontecimiento desde otro punto de vista, aunque la prensa germánica se abstenga de hacer extraordinarias manifestaciones de regocijo.

Esto no obstante, el *Wiener Allgemeine Zeitung* atribuye una singular importancia á la visita de Guillermo II. «Mucho se ha hablado del aislamiento de Alemania,—dice este diario—pero resulta perfectamente justificado, y en la actualidad parece inútil mostrar al mundo entero que las dos potencias de la Europa central se mantienen mutuamente fieles y se considerarán bastante poderosas para no temer que su influencia disminuya ante una coalición de cualquier clase y naturaleza.

La amistad de las dos naciones tuvo ocasión de afirmarse con motivo de la Conferencia de Algeciras, y ahora la intimidad de sus afectos quedará confirmada por el encuentro solemne de los dos soberanos.»

Otros periódicos austríacos y alemanes declaran con insistencia que la entrevista no se relacionará indirectamente con Italia, ni con Francia é Inglaterra.

Pero nadie desconoce que Rusia y la Gran Bretaña, en los actuales momentos, tienden á una aproximación amistosa, á la vez que Italia parece desprenderse de la triple alianza, y Alemania estrecha con Austria sus lazos desde las negociaciones de Algeciras; debe presumirse que los emperadores habrán de cambiar sus impresiones acerca de las eventualidades de la política general europea.

Desde luego la oportunidad de las maniobras militares austro-húngaras, parece indicar que Francisco José quiere manifestar sus energías para que se alteren los magiars levantiscos y los permanentes soñadores de la Italia irredenta. Austria se considera fuerte con el poderoso apoyo de Alemania. El Kaiser no está solo, mientras cuente con la amistad del anciano emperador Francisco José.

Zerkoe.

Caer de pié

Caer de pié significa tener una desgracia con suerte. El dicho es tan vulgar que hasta los gatos lo conocen.

Sin embargo, lo que ignora casi todo el mundo es el origen de tan significativa frase, por lo cual lo voy á referir brevemente.

Habia anclado, en la bahía de Cádiz, un buque de guerra inglés y otro español, muy vecinos. Los dos comandantes se profesaban íntima y cordial amistad.

Un día el rubicundo hijo de Albión dijo al marino hispano:

—No hay marinos como los ingleses.

—No los hay en el mundo como los españoles,—contestó el caballeresco hijo de Iberia, no queriendo dar su brazo á torcer.

La disputa continuó, y con ella se acrecentó el entusiasmo por ambas partes, y entre que si son verdes y que si son maduras, acabó el asunto por una apuesta.

—Vamos ai hecho—dijo el positivista inglés.

—¡Al hecho!—repuso su contrincante.

—Un marino español no hará lo que haga uno de mi buque.

—Mis marineros harán todo lo que hagan los ingleses, menos beber cerbeza en vez de vino.

—Apostemos un «lunch» para toda la oficialidad.

—Apostado va—dijo el español resueltamente.

—¿Hora?

—Las tres.

—¿Sitio?

—Cualquiera: su buque, si así le place.

—¡Old raid!—exclamó rebosando satisfacción el súbdito de su graciosa majestad la difunta reina Victoria.

Toda la tripulación se encuentra sobre cubierta; los oficiales, en grupos llenos de curiosidad, la marinería correctamente formada, y los comandantes á estribor. Entre las clásicas patillas británicas y los rostros colorados se ven algunas caras trigueñas con bigotes de azabache de los oficiales españoles. Dos tipos de marino diametralmente opuestos, están separados de los demás como esperando órdenes.

De repente, el comandante inglés dice en lengua que parece hablada teniendo la boca llena.

—¡John, arriba!

En el acto uno de los marineros, el de barba roja y formas atléticas, de un brinco se pone sobre la borda de babor; y con una ligereza propia del mono, más bien salta que trepa entre los cordajes del palo mayor, llega á la cofa, y continúa su ascenso hasta llegar á la punta del tope.

Allí se detiene y saluda.

Reina, entre la concurrencia, el silencio y la expectación. El marino John tiene en sí fijas todas las miradas.

Después de un momento de reposo, John se pone de pié sobre el tope.

La curiosidad empieza á cambiarse en admiración.

Enseguida, John apoya la cabeza sobre el tope y empieza á elevar en el espacio las piernas, hasta convertirse en la continuación rectilínea del palo mayor, que parece perderse en los espacios aéreos.

La admiración de los espectadores se cambia en ansiedad.

John, desprende una mano del tope y saluda.

La ansiedad se trueca en aplauso unánime, entusiasta, atronador, y un prolongado ¡hurra! á la Gran Bretaña.

El héroe vuelve á su primera posición, saluda otra vez, y baja pasada y tranquilamente hasta poner los piés en la cubierta del buque.

—¡Arriba, Frascuelo!—grita entonces el comandante español con energía.

El otro marino, que era andaluz legítimo, trepa con ligereza y desenvoltura hasta llegar al lugar donde habia estado su antagonista, saluda con donaire y se dispone á practicar todo lo que habia hecho el inglés.

Ya sea por su mala suerte, ya por ser peor equilibrista, ya por hallarse muy impresionado, se cae, da contra un cable, de este es rechazado á otro, de aquí rebota á una verga, esta lo echa contra otro cable, y así va botando y dando vueltas de carnero de uno á otro cable, de una á otra verga y de una á otra escala, cual si fuese una pelota, y llega á la cubierta, después de haber recibido dos ó tres do-

cenos de costaladas; pero con tan buena fortuna, que cae de pié.

Durante este curioso viaje aéreo, todos los espectadores estaban con el ¡Jesus! en los labios.

Pero el marino se cuadra sin inmutarse, como si fuera una estatua, y saluda.

Los ingleses se quedan serios y admirados, y los oficiales españoles, mirándose unos á otros por el rabo del ojo á duras penas pueden contener la risa.

Mas el colmo fué que nuestro héroe tuvo aún bastante aplomo para exclamar con jactancia verdaderamente andaluza:—¡Que haga esto el inglés!

Intil es agregar que los británicos admirados, se abstuvieron prudentemente de aceptar el reto.

El marino salió del lance pasando quince días en la enfermería.

Pedro Arnó de Villafranca

CRÓNICA GENERAL

Ha marchado para Las Palmas de Gran Canaria nuestro estimado amigo D. Secundo Alonso, acompañado de su esposa

El rector de la Universidad de Sevilla ha suspendido de su cargo al director de la escuela de Náutica D. Miguel Pereyra, encargándose accidentalmente D. Adolfo Cabrera Pinto.

Se encuentra ya en franco periodo de convalecencia la Sra. D.^a Julia Schaman de Peñate.

Lo celebramos.

Sir James Saboye, bien conocido médico de Birmingham, ha manifestado en una audiencia que concedió á varios individuos de aquella ciudad en que consiste el secreto de la longevidad. Guárdense los siguientes mandamientos, y Sir James lo ve razon para que no se pudiera vivir hasta los cien años.

1.^o Ocho horas de sueño.—2.^o Dormir del lado derecho.—3.^o Conservar la ventana de la recámara abierta toda la noche.

4.^o Tener una estera en la puerta de la recámara.—5.^o No tener la cabecera contra la pared.—6.^o No usar la tina de agua fría en la mañana, sino un baño á la temperatura del tiempo.—7.^o Ejercicio antes de almorzar.—8.^o Comer poca carne y ver que esté bien cocida.—9.^o Comer abundante de lo gordo, para alimentar las celdillas que destruyen los gérmenes de las enfermedades.—10.^o Evitar las bebidas embriagantes que destruyen esas celdillas.

De «El Tiempo»:

«La Sra. Marquesa de Santa Coloma, cuya hija fué una de las víctimas del atentado de la calle Mayor, tiene extensas propiedades en Lanzarote y Fuerteventura.»

Según telegramas particulares recibidos á última hora en Las Palmas, han jurado su cargo de Ministro de Gracia y Justicia el Sr. Celleruelo; de Instrucción pública, Sr. San Martín y el de Gobernación el Sr. Quiroga Ballesteró.

Detención de Mateo Morral

En un ventorro

Al caer de la tarde, entre seis y media y siete, entró en un modesto ventorro, próximo á la estación de Torrejón, un individuo de elevada estatura, delgado y bastante pálido, con bigote poblado pero muy corto, como si lo llevara afeitado de quince ó veinte días.

Vestía blusa y gorra y llevaba unas alpargatas blancas, nuevecitas, como si se las hubiera puesto cinco minutos antes.

Mirando al suelo, con las manos

metidas en el bolsillo del pantalón, dice la hija del dueño del ventorro que se aproximó á la puerta el hombre pálido.

—¿Sabes tú á qué hora pasa el tren para Barcelona?

—Tiene usted que esperar un buen rato. No llega hasta después de anochecho.

Avanzó el sujeto delgado, y sentándose en un banquillo junto á una mesa, pidió algo que comer.

La niña llamó al ventero, que sólo pudo servir á su huésped un trozo de bacalao frito y un panecillo.

El forastero comía lentamente, desmenuzando la tajada que le habian servido y demostrando que no era su costumbre comer con tan primitivo cubierto ni en tan humilde mesa.

Cuando estaba en esta operación, el dueño del ventorro, á quien ya habia producido extrañeza la figura del desconocido, poco en armonía con el traje modesto que llevaba y sobre todo la limpieza de las alpargatas, en las cuales no se descubría ni una huella de polvo del camino, echó de ver que el inesperado comensal presentaba en la mano derecha y en la cara erosiones y quemaduras.

En Torrejón, como ocurrirá seguramente en todos los pueblos de España, sólo se habla del atentado.

Se esperan los periódicos de Madrid con ansiedad, se leen en corro, se comentan los relatos en todas partes y las gentes viven con la obsesión de descubrir en cada desconocido que pasa el criminal, el temido anarquista autor de tan horribles desgracias.

En estas condiciones no es extraño que el ventero de Torrejón pensara en buscar persona que le ilustrase, que llevase un poco de luz á su inteligencia, donde sin duda se revolverian atropelladamente, datos, noticias, relaciones pavorosas, detalles aterradores, leídos en las hojas impresas por los parroquianos y por las gentes sabihondas del pueblo.

Como quien no hace nada, salió de su ventorro el buen ventero, tropezando á los pocos pasos con Alfonso, el hombre fornido, valiente sin jactancia, honrado á carta cabal, cumplidor de sus deberes, que desempeñaba en Torrejón el cargo de guarda jurado.

Le comunicó sus impresiones al guarda, discretamente, haciéndose de nuevas, fué á ocupar un banquillo, como parroquiano sin preocupaciones, frente á frente del desconocido.

Diálogo interesante

La conversación se entabló, y del buen tiempo, de la falta de trabajo y de las malas cosechas, fué á parar al tema obligado: al terrible, al incalificable crimen de la calle Mayor, de Madrid.

—¡Es una infamia!

¡Merecía que despedazaran al miserable!

El forastero palideció; pero se repuso seguidamente.

—Si—dijo—es un crimen que no tiene nombre. Se puede ser anarquista, y no cometer esos actos de venganza. Yo, por ejemplo, tengo ideas avanzadas; pero no sería capaz de tirar una bomba.

Y aquí el parroquiano no debió hacer uso de su erudición en la materia, porque, según manifestaciones del ventero, parecían dichos de un hombre que no estuviera bueno de la cabeza.

—¿Y usted de dónde viene?—le interrogó el guarda.

—Vengo—replicó Morral ó el supuesto Morral, eludiendo una contestación categórica—á esperar el tren de Barcelona. ¿No sale ninguno antes del correo?

—No... ¿Trae papeles?

—¿Papeles?

—Si; cédula, licencia del servicio, pasaporte...

Vació el interrogado y entonces el guarda, levantándose, le intimó á que le siguiese.

—¿Dónde?—preguntó el individuo algo descompuesto.

—Ya se lo diré á usted.

Y salieron del ventorro sin hablar más.

La noticia habia cundido por el pueblo.

En el camino se habia formado un grupo de hombres, mujeres y chiquillos.

El guarda y el detenido caminaban despacio, pensando aquél tal vez en la satisfacción que le proporcionaría el haber prestado este servicio y en la recompensa que vendría á reforzar sus honrados medios de vida; preparando el segundo un nuevo y repugnante crimen.

La tragedia

En un recodo del camino, cuando la gente quedaba atrás, temerosa, cuchicheando, el forastero se volvió rápidamente á su aprehensor y le descerrajó un tiro.

El infeliz Alfonso, sin lanzar un grito, abrió los brazos, apretó tal vez en un supremo esfuerzo de instintiva defensa, la mano en la cual llevaba la tercerola, se desplomó sobre el camino, hundiéndose en el polvo su cuerpo de hombre robusto y valeroso.

El asesino volvió el arma contra su pecho. Sonó un nuevo disparo y el supuesto Morral cayó frente á frente á su victima con el corazón atravesado por una bala.

Torrejón de Ardoz

Es una villa pequeña y tranquila, distante de Madrid 33 kilómetros y situada en la línea de Zaragoza.

Los pacíficos moradores de Torrejón no han experimentado seguramente en ocasion alguna impresion tan honda como la que embargaba sus ánimos.

Al lugar de la tragedia acudió en masa, emocionado, llorando la muerte del convecino, que jamás abusó de su cargo, y que ahora, cuando se le presentaba ocasion de aumentar con su popularidad y su prestigio sus escasos medios de vida, muere en cumplimiento de su deber asesinado por la misma mano que intentó quitar la vida á los Reyes de España.

A no mediar esa triste circunstancia, es probable que los buenos vecinos pensarán á estas horas en que la suerte les habia favorecido llevando á aquellos lugares á Mateo Morral para que el nombre de Torrejón de Ardoz, rodeado de simpatías, rodara triunfalmente por las columnas de la Prensa europea.

Después de la tragedia

El vecindario y las autoridades, después de comprobadas las señas del suicida, con las de Mateo Morral, adquirieron el convencimiento de que era éste en realidad el hombre que en mal hora puso los piés en el tranquilo pueblo de Torrejón, y se apresuraron á transmitir á Madrid la noticia.

El gobernador civil estaba en Palacio, y á Palacio se le transmitió el aviso, dispóniéndose que inmediatamente fueran á Torrejón algunos agentes de la autoridad para identificar el cadáver.

DE MADRID

Noticias telegráficas

Madrid 9.

La batalla de flores celebrada en esta Corte resultó deslucida á causa del mal tiempo.

Los Reyes no asistieron.

Comunican de Londres que en la Catedral católica de aquella capital, se ha cantado un solemne Te-Deum, en acción de gracias por haber resultado ileso del atentado anarquista los Reyes de España.



The Grand Canary Coaling Co.

Las Palmas Gran Canaria

Consignatarios de vapores

RECIBEN CONSIGNACIONES DE FRUTOS Y TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA EXPEDIR A LONDRES, LIVERPOOL Y OTROS PUERTOS

Dirección telegráfica Coaling.—Las Palmas.

Elder, Dempster y Co.

Comerciantes, Banqueros y Consignatarios
AGENTES DEL

BANCOS DE BRITISH W ET AFRICA LD. Y DE OTROS BANCOS EXTRANJEROS.

Compra, venta y descuento de efectos negociables. Cartas-órdenes y de crédito sobre las principales plazas de EUROPA Y AMÉRICA. CUENTAS CORRIENTES DEPOSITOS CON INTERÉS. Compra, venta de valores públicos nacionales y extranjeros. Cobranza de cupones y efectos. Operaciones de todas clases.

Blandy Brothers y C^o

68—TRIANA—68

CONSIGNATARIOS DE VAPORES

Agentes del Lloyd inglés de Verein Hamburger Havarie Bureau the Liverpool Underwriters Association y de varias mas corporaciones de seguros. Representantes de Rancos extranjeros. Comerciantes de Carbón.

Forwood Bros y Co

Las Palmas, Gran Canaria
SUCURSALES EN

Londres, Manchester, New Castle, Liverpool

Cardiff, New York y Marruecos

CONSIGNATARIOS DE VAPORES

Agentes de la Mersey Sthaples C.^o Ltd.
VAPORES QUÉS E ESPERAN
PARA LONDRES

Oficinas:
MAYOR DE TRIANA NÚM. 101
Las Palmas

Servicio interinsular

DE LOS VAPORES

«VELOX» Y «GAVILAN»

GRUPO OCCIDENTAL		GRUPO ORIENTAL	
VAPOR A.	DIAS	VAPOR B.	DIAS
Las Palmas	Dogo.	Las Palmas	Lunes.
Sta. Cruz de Tenerife	Lunes	Gran Tarajal	} Martes
Sta. Cruz de la Palma	Martes	Pozo Negro	
Tazacorte	Mieles.	Puerto Cabras	} Miércoles
Sauces	Jueves	Tiñosa	
Sta. Cruz de Tenerife	Vernes	Playa Quemada	} Jueves
Hermigua	Sábado	Arrecife	
San Sebastián	Dogo.	Arrieta	} Viernes
Santiago	Lunes	Arrecife	
Las Palmas		Playa Quemada	} Sábado
		Tiñosa	
		Puerto Cabras	} Domingo
		Pozo Negro	
		Gran Tarajal	
		Las Palmas	

NOTA.—Estos vapores alternan cada grupo cada semana. Admiten la carga y pasaje que se presente hasta las cuatro de la tarde del día de la salida. Estas serán: De Las Palmas todos los lunes á las 5 de la tarde para el grupo Oriental y todos los domingos á la misma hora para el Occidental. De Puerto Cabras saldrán á las 9 de la mañana del día de su llegada.

Para más informes,
Vda. de Martín é Hijos
Puerto de Cabras

GRAVES CUESTIONES

¿Qué derechos y obligaciones tengo como padre y como consorte?—¿De qué modo deberé ordenar mi testamento para que nadie pueda impugnarlo?—¿De qué manera he de contratar para no salir perjudicado?—¿Qué he de hacer para conseguir el pago de una factura, letra ó pagaré?

¿Qué he de hacer en caso de desahucio?—¿Qué he de hacer en caso de tal ó cual incidente del trabajo?—¿Qué responsabilidades puedo exigirle á quien me ha dañado?—¿Cómo se garantizan la propiedad industrial y los inventos?—¿Cuáles son mis derechos políticos como ciudadano, y cómo puede ejercerlos?

Estas y más de 8.000 otras cuestiones de importancia suma, se resuelven en forma amena é instructiva por medio de supuestas conferencias entre un Abogado y su Cliente, en la BIBLIOTECA JURÍDICO-POPULAR, que los señores Sucesores de "Manuel Soler", de Barcelona, han publicado, constituyendo una verdadera Biblioteca del ciudadano español. Pídanse prospectos en todas las librerías de España ó directamente á Barcelona, Apartado correos, 89.

SUCESORES M. SOLER.

La Aseguradora Española

COMPANÍA NACIONAL DE SEGUROS

A PRIMA FIJA

Capital social: 5.000.000 ptas.

DOMICILIO: SANTA CRUZ DE TENERIFE

CASTILLO NÚM. 93

Esta compañía asegura en condiciones liberales y á primas módicas en las secciones de Incendios y Marítima.

Para informes y mayores datos, dirigirse por carta á la Dirección general, Apartado de Correos número 49, personalmente á la misma Dirección en su local Castillo 93.

Imprenta y litografía

DE

MARTÍNEZ Y FRANCHY

Impresiones económicas y de lujo

CARTELES.—CIRCULARES.—CONOCIMIENTOS DE EMBARQUE
ESQUELAS FÚNEBRES.—ETIQUETAS DE TODAS CLASES.
FACTURAS.—LETRAS DE CAMBIO.—TARJETAS.
MEMBRES.—LIBROS Y FOLLETOS.
MEMORANDUMS.—MENUS.
PROSPECTOS

Especialidad en marcas de tabaco

22 Viera y Clavijo 22

Las Palmas de Gran Canaria

LA NEW YORK

Compañía de Seguros sobre la vida, la más antigua y la más importante del mundo.—La que más garantías ofrece al asegurado por su enorme activo que ascendía en 1.^o de Enero á mil ochocientos veinte y siete millones de francos. La que más beneficios puede ofrecerle por su condición de puramente mixta.—La que emite pólizas más libérrimas pues cubren todos los riesgos desde el día de su emisión.

Para más informes dirigirse á su Agente

JUAN CASILLAS—SAN AGUSTIN 11—LAS PALMAS

Ramón F. Castañeyra

TIENDA DE TEJIDOS

ALMACENES CON VARIOS ARTÍCULOS

Escritorio de comisiones y consignaciones

AGENTE BANCARIO

Corresponsal del Banco de España